
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 10 DE MAYO DE 1811.

SAN ANTONINO ARZOBISPO.

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5^h. 6['] y se pone à las 6^h. 54['] Es el 18 de la luna. Sale à las 9^h. 13['] principiò este dia en escorpion. Sale à las 7^h. 23['] noch. y se pone à las 5^h. 45['] madr. del 11.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 2^h. 27['] mad.

Seg. alta à la 3^h. 15['] tarde.

Prim. baxa à las 9^h. 6['] mañ.

Seg. baxa à las 9^h. 24['] noche.

NOTICIAS DEL REYNO.

Parece que en la Vizcaya se ha descubierto uno de aquellos genios singulares que producen las grandes revoluciones para oponer diques al furor de los usurpadores, arrastrando tras de su voz a los oprimidos, y haciéndolos concurrir con una accion simultánea à la noble resolution de libertarse de la tiranía del más abominable de los despotas. Despues de permanecer pasivo en un estado de observacion, penetró últimamente las miras destructoras de Napoleon: supo con toda certeza que Vizcaya y demas provincias, hasta el ebro estan destinadas de todos modos à formar parte de sus esclavos, y actuado en el conocimiento de los males que de llevarse à efecto esta agregacion deben resultarles infaliblemente, levantó el grito, y su voz fue escuchada de todo

vizcaino. Al momento se vió en ella una santa y general insurreccion. En pocos dias se han reunido hasta 120 vizcainos, que llevando al frente su digno caudillo han batido diferentes veces á los franceses, los que amilanados por una novedad tan repentina han implorado el auxilio del abatido Massena, que dicen volaba en su socorro.

Palinodia graciosa, ó mas bien pánico miedo al dogal y á la agua tofana, por el que el famoso Duque de santa Fé, célebre en todo el mundo por la que guardó á su Rey y á su nacion, hizo reir al vecindario de nuestra córte dias pasados.

Madrid 13 de Febrero.

D. Miguel José de Azanza, duque de santa Fé, ministro de Indias, ha leído en los números 53, 59 y 60 de un periódico con el título de *memorial militar y patriótico del ejército de la izquierda* una carta y papeles anexos á ella, que se dice haberse encontrado en una balija francesa interceptada y presentada al marques de la Romana. Se supone que la carta es escrita al Sr. ministro secretario de estado por el duque de Santa Fe, quien se mira obligado á declarar, como declara, que no solamente es enteramente falsa, sino tambien inverosímil y absurda. Cree que ninguno de quantos conozcan su carácter y su estilo, y de quantos tengan una idea, aunque sea superficial, del modo de manejarse los negocios políticos, del estado actual de ellos en Europa, y de las qualidades de los respetables personajes á quienes se hace hablar en dicha carta, se haya dexado engañar con una patraña tan grosera, dispuesta malignamente para el memorial militar y patriótico del ejército de la izquierda, que es el de que los ingleses, ó sus partidarios, se han servido muchas veces para esparcir iguales ó semejantes fábulas, ajenas de verdad, y destituidas de fundamento. Pero como hay mucha gente incauta, que no percibe el artificio y la perfidia con que se inventan y divulgan tan infames é indignas imposturas, ha juzgado necesario hacer esta declaracion, asegurando

de nuevo que no ha existido, ni ha podido existir tal carta, ni tales papeles como los que se suponen agregados á ella, y que todo es una ficcion y una trama urdida para alucinar mas y mas á la parte del pueblo español, que todavía se obstina en una vana resistencia. Madrid 9 de febrero de 1811. — El duque de Santa Fe. (¡ Bravo!)

Cálculo de la fuerza del ejército frances llamado de Portugal.

Se componia de quatro cuerpos: el segundo de 20.000 al mando de Regnier: el 6.º de 40.000, mandado por el mariscal Ney: el 8.º á las órdenes de Junot de 25.000; y el 9.º de 17 á 18.000. Massena traxo de 3 á 4 mil hombres de escolta: lo qual hace subir la suma total á 105 ó 107 mil combatientes, sin contar empleados, criados &c.

Los cuerpos 6.º y 8.º perdieron ocho mil hombres antes de sitiar á Ciudad-Rodrigo; lo qual sucederá siempre, atendido el largo camino de las tropas desde Francia á Portugal: en Ciudad Rodrigo se inutilizaron de seis á siete mil hombres; y Regnier, en su inutil campaña de Extremadura, perdió por lo ménos quatro mil soldados. Por consiguiente los tres cuerpos perdieron diez y ocho mil hombres, antes de invadir el Portugal; lo qual executaron con setenta mil. Si á estos se agrega el 9.º de Drouet, se verá que Portugal hizo frente á ochenta y ocho mil combatientes, de los quales descontando algunos miles que enfermaron en el mes que empleó Massena en abrir las trincheras delante de Almeida, resulta que Massena entró en Portugal con un cuerpo de sesenta á sesenta y cinco mil combatientes, escogidos todos, y sin un enfermo.

NOTICIAS DE CADIZ.

El miércoles 14 del corriente á horas del medio dia, á las puertas de la casa del real Tribunal del Consulado, de-

Se verificarse de su órden el remate de los 202 zurrone de quina de Santa Fe, que se hallan depositados en almacenes de D. Juan Romero Elias, cuyo género es de corriente calidad para el uso médico, y es avaluado á dos rs. vn. libra. Lo que se hace notorio para que quien quiera hacer postura acuda á la escribanía del Tribunal, donde se le admitirá si es arreglada. Cádiz 4 de Mayo de 1811.

VENTA. Lo está la hermosa fragata americana Ceres, de 248 toneladas extranjeras, mui velera, forrada y asegurada en cobre en Londres 6 meses hace; tiene excelente comodidad para 14 pasajeros; dos cables nuevos, &c. Se acudirá para tratar de ajuste en casa de los Sres. Strange y comp., calle de san Alejandro núm. 168, donde se halla su inventario.

OTRA. *Zaragoza*: Poema por Don Francisco Martinez de la Rosa; impreso en Londres por T. Bensley. Vendese en el despacho de la Gazeta de Cádiz, plazuela del Palihero, y en casa de Font y Closas, calle de san Francisco.

AVISO. Un mozo de 24 años pretende acomodarse de ayuda de cámara, sabe leer, escribir, contar, afeitar; quien lo necesitare acuda al despacho de este periódico calle de la Carne núm. 1, y allí se dará razon.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.